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综合提升高质量发展软硬实力
——访市人大代表刘建武

“政府工作报告站位高、理念新、措
施实，是一个凝聚力量、提振信心的报
告，具有很强的针对性和实践性。”市人
大代表、新郑市委书记刘建武坦言，“认
真研读完政府工作报告，我们对郑州未
来高质量发展更加信心满满。”

“报告从经济发展、改革开放、城
乡融合、民生改善等六个方面总结了
全市工作，以大量翔实的数字和具体
的成效，客观反映了过去一年取得的
丰硕成果。”刘建武说，“去年郑州实现
地区生产总值破万亿、常住人口破千
万、人均生产总值破 10 万‘三大突
破’，正式跨入人口超千万的特大城市
行列，意味着郑州建设国家中心城市
的底气更足了，此前一些不敢想、不敢

干、干不了的事情，现在有条件做了，
作为建设国家中心城市的一分子，我
倍感振奋。”

刘建武表示，今后将立足新郑城
市定位，以国家中心城市次中心建设
为统揽，以黄帝文化历史名城、现代临
空产业新城、郑州南部生态绿城建设
为载体，扎实推动各项工作顺利开
展。一方面加快产业转型升级，激发
高质量发展动力活力。另一方面推进
城市扩容提质，提升高质量发展硬实
力。此外，我们要加强生态环境建设，
提升高质量发展软实力，坚决走生态
振兴、绿色发展之路，在高水平保护中
实现高质量发展，着力打造郑州南部
生态绿城。

抢抓机遇 主动融入勇担当
设立国际交流合作主题展馆

——访市政协委员崔萍

“围绕郑州国家中心城市高
质量建设，我们应该大力提升城
市文化软实力，树立世界眼光、国
际视野。”侨联界别委员、郑州市
人民对外友好协会会长崔萍在接
受采访时说，加快建设华夏历史
文明传承创新重要平台，建设郑
州市国际交流合作主题展馆，集
中展示全市各地、各行业、各部门
开放历程和国际交流合作成果，

“很有必要”。
崔萍建议，借鉴国家博物馆的

成功经验，梳理、总结改革开放四
十多年以来全市各地各部门在扩
大开放、深化国际交流合作方面的

工作、经验和成绩，在市博物馆设
立郑州市国际交流合作主题展馆，
让更多的郑州市民和外来朋友，更
加系统、直观、全面地了解郑州的
开放历程和成果成就。

主题展馆可涵盖政治、经济、
文化、科技、教育、旅游等社会生活
的方方面面，努力将其打造成展示
郑州国际风采、推介郑州投资环
境、突出郑州产业优势、展示郑州
开放形象的重要载体，充分发挥主
题展馆在传承历史、引领未来、对
外交流、宣传教育等方面的综合效
用，为郑州市建设国家中心城市和
打造国际商都做出更大的贡献。

以项目建设为抓手打造郑西新城
——访市人大代表宋书杰

“今年的政府工作报告为县域
经济发展指明了方向，鼓舞人心、令
人振奋。”市人大代表、荥阳市委书
记宋书杰说，荥阳作为郑州西部重
点组团，肩负着打造郑西新城和融
入郑州国家中心城市建设的双重任
务，将主动融入郑州发展大局，同频
共振。

回顾2018年，宋书杰表示，面对
经济下行压力不断加大等严峻形
势，荥阳聚力改革创新,奋力拼搏赶
超,干成了一系列打基础、利长远、
暖民心的大事要事，全市经济社会
发展呈现出“总体平稳、稳中有进、

进中有升”的良好态势。荣膺 2018
年度全国中小城市综合实力百强县
第 56位，全国投资潜力百强县第 28
位，全国工业百强县第41位，全国科
技创新百强县第 68位，综合实力在
全国、省市位次进中有升。

宋书杰表示，2019 年荥阳市确
定重点建设项目 156 个，主要涵盖
工业、服务业、社会事业、城建交通、
农林水等领域，年计划投资 432 亿
元。这些项目的开工建设、投产达
效，必将为荥阳高质量发展注入新
的生机与活力，也必将形成推动荥
阳经济社会发展的蓬勃动力。

启动小学生放学延时看管服务
——访市政协委员郭磊

“政府工作报告通过实例及数
字，说明一年来全市在经济社会事
业发展等方面取得的显著成绩，真
实全面、客观实在。”妇联界别委
员、市文物局副书记郭磊表示。

郭磊说：“政府在 2019年工作
中着重提出了要加快建设四大历
史文化片区，推进生态保遗工程、
谋划建设各类博物馆，做好‘以文
化城’的文化惠民和文化遗产保护
利用工作，这是进一步坚守文化自
信、延续城市历史文脉、打造华夏
历史文明传承创新中心的重要举
措。作为基层文化单位，将进一步

提高站位，提升标准，加强遗址公
园和博物馆建设，让文化遗产保护
利用成果为广大群众共享。”

郭磊说，目前，郑州国家中心
城市建设正如火如荼地进行，而家
庭安稳是各工作岗位职工安心工
作的基础和保障，但小学生放学时
间与家长下班时间不同步，学生放
学后的接送看管等问题成为双职
工家庭的最大困扰。

她建议，郑州市借鉴各地在小
学生延时看管方面的先进经验，出
台相关政策，尽早全面启动小学生
放学延时看管服务。

加快推进历史文化名城建设
——访市人大代表王鸿勋

“政府工作报告总结成绩客观
全面，分析形势深刻精准，部署工作
务实有力，是 2019年引领郑州国家
中心城市建设的重要指导性文件。”
市人大代表、登封市委书记王鸿勋
感言，“尤其是随着郑州迈入千万人
口超大城市和 GDP 万亿俱乐部城
市，政策叠加效应必将不断向县
（市）组团溢出。对于登封而言，全
面落实好报告提出的各项目标任
务，不仅是一项重大政治任务，更是
一次重大历史机遇。”

王鸿勋说，新的一年，登封市将
以市十五届人大二次会议召开为契
机，进一步抢抓郑州建设国家中心

城市的历史机遇，重点在六个方面
求突破：一是坚定不移稳增长，着力
在巩固高质量发展基础上求突破；
二是坚定不移强产业，着力在强化
高质量发展支撑上求突破；三是坚
定不移兴城乡，着力在拓展高质量
发展空间上求突破；四是坚定不移
增活力，着力在激活高质量发展动
能上求突破；五是坚定不移优生态，
着力在集聚高质量发展优势上求突
破；六是坚定不移惠民生，着力在共
享高质量发展成果上求突破，加快
把登封打造成为天地之中世界历史
文化名城、少林功夫国际旅游目的
地城市。

支持新型农业经营主体发展
——访市政协委员刘崇怀

“乡村产业振兴、人才振兴、文
化振兴、生态振兴、组织振兴等‘五
个振兴’为实施乡村振兴战略指明
了方向，其中产业振兴是乡村振兴
的物质保障。”九三学社界别委员，
中国农业科学院、郑州果树研究所
副所长刘崇怀表示，政府应支持新
型农业经营主体的发展，充分发挥
其积极作用，缩小城乡差距、促进
城乡发展一体化。

他说，新型农业经营主体包括
专业大户、家庭农场、农民合作社、
农业产业化龙头企业。新型经营
主体带动人力、财力、物力以及先

进技术、理念、管理等进入农业农
村，在建设现代农业、引领农业转
型升级、促进农村三产业融合发
展、推进农业科技创新和成果转
化、带动农民增收致富等方面具有
独特优势。

他建议，支持建设品质优良、
特色明显、附加值高的优质农产品
生产基地，支持使用先进适用农机
具，购置农机按政策予以补助；涉
农项目资金优先向新型农业经营
主体倾斜，支持新型农业经营主体
发展三产融合，鼓励和引导休闲农
业与乡村旅游发展。

当好国家中心城市建设标兵
——访市人大代表乔耸

公办民办养老机构享同等待遇
——访市政协委员汪得勇

“政府工作报告提到，要像爱
护眼睛一样爱护民营经济，像对待
亲人一样善待民营企业，这些暖
心、贴心的话语，让人感动，也增
加了民营企业家一心一意谋发展，
进一步助推郑州国家中心城市建
设的信心和决心。”台胞台属界别
委员、郑州日兴实业有限公司董事
长汪得勇说。

今年两会，汪得勇比较关注民
办机构养老问题，他说，目前，民办
养老机构已成为我市社会养老服
务体系中的一支重要力量。为进
一步促进民办养老机构发展，提升

我市养老服务产业发展水平，他建
议，尽快落实民办、公办养老机构
同等享受政策待遇，

在现有土地、税费减免的基
础上，用水、用电、供暖、用气 (燃
料)等价格与公办养老机构实行
同价。

同时，鼓励民办养老机构雇用
符合领取公益性岗位补贴条件的
人员，逐步提高养老服务从业人员
工资福利待遇，稳定养老服务队
伍，促进各种所有制的社
会养老机构平等竞争，共
同发展。
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市人大代表、中原区委书记乔耸
说，政府工作报告令人振奋，尤其是
去年的“三个突破”，标志着郑州站
在了高质量建设国家中心城市新的
历史起点。

乔耸说，站在新的起点上，中原
区将切实把思想和行动统一到市
委、市政府的工作部署上来，继续在
国家中心城市建设中当好标兵、做
好表率、担当作为。

具 体 来 说 ，中 原 区 要 坚 持 以
习 近 平 新时代中国特色社会主义
思想为指导，牢固树立“四个意识”、
增强“四个自信”，坚定践行“两个维
护”，扎实推动中央、省市委决策部
署在中原区落地生根、开花结果；要

坚持把构建现代产业体系摆在突出
位置，按照“一心两轴三区六片两
园”发展布局，围绕“四个中原”，以
构建“4+1”主导产业体系为目标，
不断推进产业发展向产业链的中高
端迈进；要坚持从补好发展短板入
手，着力解决好制约高质量发展的
关键问题；要坚持项目带动、项目化
推进工作，把国家中心城市建设各
项任务落到实处；要坚持以人民为
中心的发展思想，保持公共财政
75%以上用于民生支出；要坚持以
永远在路上的坚定执着，全面推进
党的政治建设、思想建设、组织建
设、作风建设、纪律建设，真正以高
质量党建引领保障高质量发展。


